

## **Lección 22 - Los Apóstoles le Hablan a Israel - Parte 2**

En la Lección 21 aprendimos que en Hechos 1-7 Israel todavía era la nación favorecida por Dios, que todavía vivía bajo la Ley, y todavía esperaba un Reino sobre la Tierra. Ahora consideraremos la pregunta acerca de qué Evangelio se predicaba en Hechos 1-7.

### **El Evangelio predicado por Pedro**

Muchas iglesias, seminarios, e institutos bíblicos enseñan que la Iglesia, el Cuerpo de Cristo, comenzó en Hechos 2. Aquí, dicen ellos, es donde el Evangelio de la Gracia se predica por primera vez. ¿Predicaron Pedro y los demás apóstoles el Evangelio de la Gracia en Hechos 2? Responderemos esta pregunta viendo lo que Pedro predicó en Hechos 2. Examinaremos este capítulo específicamente para ver lo que él predicó acerca de la muerte, la resurrección y la ascensión de Jesús

Hoy predicamos la cruz como buenas nuevas, ¡las mejores que se le hayan dado al hombre! (ver Lección siete para repasar las buenas noticias acerca de la cruz). ¿Es este el mensaje que encontramos en Hechos 1-7? ¿Qué predicó Pedro acerca de la muerte de Jesús?: “*A éste, entregado por el determinado consejo y anticipado conocimiento de Dios, prendisteis y matasteis por manos de inicuos, crucificándole*” (Hechos 2:23); “*Sepa, pues, ciertísimamente toda la casa de Israel, que a este Jesús a quien vosotros crucificasteis, Dios le ha hecho Señor y Cristo*” (Hechos 2:36). Pedro no ofreció salvación por medio de la fe en la muerte de Cristo. No predicó la cruz como buenas nuevas. En lugar de esto, él culpó a Israel por crucificar al Señor. Les advirtió de las consecuencias de su acción. La cruz no fue un mensaje de gozo para la audiencia de Hechos 2, sino una causa de vergüenza y temor.

Hoy nosotros predicamos que Cristo fue resucitado para nuestra justificación (Romanos 4:25). ¡No encontramos tal pensamiento en Hechos 2! ¿Qué predicó Pedro acerca de la resurrección de Jesús?: “*Pero siendo profeta [David], y sabiendo que con juramento Dios le había jurado que de su descendencia, en cuanto a la carne, levantaría al Cristo para que se sentase en su trono*” (leer Hechos 2:29-31). Pedro predica que Cristo resucitó de entre los muertos para sentarse en el trono de David. Esto habla del mismo Reino prometido en el Antiguo Testamento.

Hoy predicamos la ascensión como buenas nuevas; Cristo se ha sentado a la diestra del Padre. Está “*sobre todo principado y autoridad y poder y señorío*” en los lugares celestiales (Efesios 1:20- 22). De nuevo, esto es muy diferente de lo que Pedro predicó en Hechos 2. ¿Qué predicó Pedro sobre la ascensión de Jesús?: “*Porque David no subió a los cielos; pero él mismo dice: Dijo el Señor a mi Señor: Siéntate a mi diestra, hasta que ponga a tus enemigos por estrado de tus pies*” (Hechos 2:34-35). El mensaje de Pedro era que Cristo estaba sentado a la diestra del Padre hasta que llegue el tiempo en que aplastará a sus enemigos. Cuando Pedro hablaba de la ascensión, no era un mensaje lleno de gozo como lo es para nosotros hoy. En lugar de eso, ¡era una advertencia del juicio venidero!

La verdad es que no podemos encontrar el Evangelio de la Gracia en Hechos 1-7. Hoy predicamos la cruz como las buenas nuevas de salvación: Cristo murió por nuestros pecados. En Hechos 2 la cruz es predicada como una advertencia de juicio: Aquel a quien ustedes crucificaron con sus malvadas manos ahora está vivo y regresará para juzgar a sus enemigos.

## **Resumen acerca de Hechos 1-7**

En las Lecciones veintiuno y veintidós hemos aprendido lo siguiente acerca de Hechos capítulos uno al siete:

- 1) El pueblo de Dios seguía viviendo bajo la Ley.
- 2) La esperanza de los discípulos era que el Reino de Dios viniera a la Tierra.
- 3) Israel era la nación escogida por Dios. Dios seguía hablando con Israel en una forma en la que no habló con ninguna otra nación.
- 4) El Evangelio que ellos predicaban era concerniente al establecimiento del Reino de Dios sobre la Tierra. Se culpó a Israel de crucificar al Señor y se le advirtió del juicio venidero.

En esta Dispensación de la Gracia presente:

- 1) No estamos bajo la Ley, sino bajo la Gracia (Romanos 6:14).
- 2) Se nos promete un hogar eterno en los cielos, no un lugar en el Reino Terrenal. (Efesios 2:6; Filipenses 3:20).
- 3) Israel no es favorecida por sobre las demás naciones hoy en día. No existe ninguna diferencia entre judío y gentil en lo que respecta a su condición espiritual o bendición (Romanos 3:9; 10:12).
- 4) Debemos predicar el Evangelio de la Gracia, que proclama la muerte de Cristo como buenas nuevas de salvación.

Los capítulos uno al siete del libro de los Hechos son una continuación del relato del Antiguo Testamento acerca del “Tiempo Pasado” (“*otro tiempo*” - Efesios 2:11). Brindan información adicional acerca del tiempo desde Moisés hasta Cristo (de la Ley a la Gracia - Romanos 5:13-16). El enfoque todavía está en “*la promesa*” dada a Abraham (Gálatas 3:17). Los discípulos todavía vivían bajo “*la Ley*” (Gálatas 3:17).

## **El Reino Ofrecido**

Antes de dejar el libro de los Hechos, debemos notar algunos sucesos importantes registrados en este libro. Hemos visto en estudios previos que a Israel se le prometió un reino en el Antiguo Testamento. Jesús y los apóstoles declararon que este reino se había acercado. Sin embargo, el Reino nunca había sido realmente dado a Israel. De hecho, no podía dárseles hasta que Cristo muriera en la cruz como rescate de la nación. La primera vez que se le ofreció el Reino a Israel fue en Hechos 1-7. En Hechos 3:19-21 Pedro les predica a los “*varones israelitas*” y les dice que deben arrepentirse de su pecado por haber crucificado al Señor. Y dice que entonces Jesús regresará a la Tierra y restaurará todas las cosas como los profetas el Antiguo Testamento habían prometido. Se preparó el escenario para que Israel recibiera el Reino.

Sin embargo, el libro de los Hechos nos cuenta una historia triste acerca de Israel. La oferta de Dios acerca del Reino fue violentamente rechazada. El punto culminante llegó en Hechos 7:51-60, cuando apedrearon a Esteban hasta matarlo. Israel resistió al Espíritu Santo. Eran culpables

de traicionar y asesinar al Hijo de Dios. La decisión tomada por los líderes de Israel fue el acto del que Jesús había advertido en Mateo 12:31-32.

En Hechos 7, Israel cometió el pecado que no puede ser perdonado: habían blasfemado “*contra el Espíritu Santo*” (Mateo 12:31-32; Marcos 3:29; Lucas 12:10). Todos los discípulos habían sido llenos del Espíritu Santo en Hechos 1-7, pero Israel rechazó al Espíritu Santo mientras él hablaba por medio de los discípulos.

Cuando Esteban estaba a punto de ser apedreado, dijo: “*¡He aquí, veo los cielos abiertos y al Hijo del Hombre de pie a la diestra de Dios!*” (Hechos 7:56, RV2015). ¿Por qué estaba Cristo de pie? Ya hemos visto que él estaba sentado en el capítulo dos (versículo 34). Cuando leemos a lo largo del Antiguo Testamento, vemos que el Señor se pone de pie cuando es tiempo de que juzgue a sus enemigos. “*Levántate, oh Jehová, en tu ira; álzate en contra de la furia de mis angustiadores, y despierta en favor mío el juicio que mandaste*” (Salmos 7:6).

Dios el Padre le habló a Israel en el Antiguo Testamento por medio de los profetas. Sin embargo, Israel los mató. Dios el Hijo le habló a Israel cuando Jesús ministró en la Tierra (en Mateo, Marcos, Lucas y Juan). Sin embargo, Israel lo crucificó. Dios el Espíritu Santo le habló a Israel en Hechos 1-7 cuando todos los discípulos fueron llenos con el Espíritu Santo. Israel, sin embargo, resistió al Espíritu Santo y blasfemó contra él. Israel había cometido el pecado imperdonable. La nación estaba lista para el juicio.

En nuestra próxima Lección, descubriremos lo que pasó con Israel luego de Hechos 7.

## **Preguntas de Repaso, Lección 22 - - Los Apóstoles le Hablan a Israel - Parte 2**

### **Cierto o Falso**

1. \_\_\_\_ En Hechos 1-7, la esperanza de los discípulos era que el Reino de Dios viniera a la Tierra.
2. \_\_\_\_ Hoy predicamos la cruz como buenas nuevas de salvación.
3. \_\_\_\_ Israel rechazó al Espíritu Santo mientras Pablo hablaba por medio de los discípulos.
4. \_\_\_\_ Pedro predica que Cristo resucitó de entre los muertos para sentarse en el trono de David.

### **Selección Múltiple**

5. Los capítulos uno al siete del libro de los Hechos son:
  - a) un relato del comienzo de la iglesia, el cuerpo de Cristo.
  - b) una continuación de “Tiempo Pasado”.
  - c) el comienzo de la Dispensación de la Gracia.
  - d) una descripción del ministerio terrenal de Jesús.
6. El libro de los Hechos nos cuenta acerca de:
  - a) la aceptación de Israel del Reino de Dios.
  - b) el arrepentimiento y la conversión de Israel.
  - c) la humildad de Israel y su amor por la palabra de Dios.
  - d) el rechazo de Israel al Espíritu Santo.
7. En el Antiguo Testamento:
  - a) Dios el Padre le habló a Israel por medio de los profetas.
  - b) Dios el Hijo le habló a Israel por medio de los profetas.
  - c) Dios el Espíritu Santo le habló a Israel por medio de los profetas.
  - d) los profetas anunciaron que el reino se había acercado.

### **Complete la Oración**

8. Muchas iglesias, seminarios, e institutos bíblicos enseñan erróneamente que la iglesia, el Cuerpo de Cristo, comenzó en \_\_\_\_\_.
9. En Hechos 3:19-21, Pedro les predica a los “varones israelitas” y les dice que deben arrepentirse de su pecado por haber \_\_\_\_\_ al Señor.
10. El Evangelio de \_\_\_\_\_ no se encuentra en Hechos 1-7.